

bon de l'interpellation projetée, parce que, à son avis, on a laissé passer le moment propre; selon lui, le vent est, aujourd'hui, aux transactions qui prévaudront sous une forme ou sous une autre. Quant à la nomination du général de Gallifet au poste de gouverneur de Paris, le député de Montmartre affirme plus que jamais qu'elle n'aura pas lieu. Je vous ai écrit pourquoi j'étais, sur ce point de l'avis de M. Clémenceau. Aussi ne puis-je, aujourd'hui, que maintenir mon opinion.

La Bourse s'est montrée très-ferme, aujourd'hui, quoique les consolidés aient sauté de 3/16, à Londres.

Vous savez déjà, le Journal des Débats n'en a pas fait un mystère dans son numéro d'hier, que si M. Magnin fait répéter partout qu'il en a fini avec les révocations, dans son ministère, M. Wilson, son sous-secrétaire d'Etat, opère lui-même, en dehors de son chef hiérarchique, et est en train de renouveler tout le corps des directeurs départementaux de l'enregistrement, dont personne jusqu'ici n'avait imaginé, le remaniement, ces directeurs étant tous d'anciens employés supérieurs de l'administration de l'enregistrement, parfaitement étrangers à nos discordes politiques.

Les nombreux fonctionnaires de MM. Magnin et Wilson sont à la veille de voir apporter à leur situation bien d'autres changements également lamentables et cela avec l'aide de la commission parlementaire chargée d'examiner l'assiette et le recouvrement des contributions directes. Cette commission prétend fixer ainsi la situation des percepteurs et des receveurs particuliers, voire même des receveurs généraux, tout cela en un tour de main.

D'après l'usage préparé, les surmémentaires percepteurs ne pourront être employés que dans les perceptions et non plus dans les recettes particulières ou chez les trésoriers payeurs généraux. Elle a créé en outre cinq classes de percepteurs dont elle supprime les remises actuellement accordées et leur donne en remplacement un traitement fixe de 2500 fr. 3,500, 4,500, 5,500 et 7,000 fr. Le traitement de première classe qui doit toucher 7,000 fr. pourra être élevé à 12,000 fr. dans les villes ayant plus de 100,000 âmes et à 16,000 dans Paris.

La commission a supprimé également les remises des receveurs particuliers qu'elle a divisés en trois classes, dont les traitements seront de 10,000, 14,000 et 16,000 fr. Le traitement de première classe pourra être élevé à 15,000 dans les grandes villes. La commission a décidé enfin qu'elle entendra le ministre des finances dans sa prochaine séance, pour régler sur des bases identiques la situation des trésoriers payeurs généraux qui ne sont pas visés dans le projet soumis à ses délibérations. C'est, vous le voyez tout un bouleversement, un remaniement de fond en comble. Et cependant à en croire MM. Magnin et Wilson, percepteurs et receveurs particuliers n'avaient plus à concevoir aucune alarme. Quelle fixité d'esprit ou quelle franchise, me direz-vous. Ah! l'on n'est pas ministre opportuniste pour rien.

La commission relative aux conseils de fabrique, réunie sous la présidence du ministre de l'intérieur, a reçu communication des avis donnés par les préfets sur la comptabilité des fabriques. M. Duboy, conseiller d'Etat a présenté aussi l'analyse des avis de l'épiscopat. Les préfets sont unanimes pour demander l'épuration des comptes de fabriques par les conseils de fabrique. Les membres de l'épiscopat se sont bornés à adresser au ministre des cultes une protestation contre l'intervention du pouvoir civil dans la comptabilité des fabriques. Mgr l'archevêque de Paris a adressé une circulaire à tous les membres de l'épiscopat pour les engager à protester contre le projet du ministre. La commission, après avoir entendu ces déclarations, s'est ajournée à mercredi.

La commission de la marine marchande a entendu la lecture du rapport de M. Desseaux avec les modifications qui avaient été demandées à la dernière séance. Elle a adopté ce rapport.

Bulletin Economique

Le rendement des impôts. — Les impôts indirects ont donné, pour le mois de février 1880, une plus-value de 2,231,000 fr. par rapport aux évaluations budgétaires et se sont élevés à 132 millions 809,000 francs, au lieu de 130,218,000 fr., chiffre prévu. La plus-value se décompose comme suit :

Douanes	5,207,000
Télégraphes	243,000
Soit un total de 5,450,000	
Pour le fait d'être une moins-value	3,259,000 francs ainsi répartie :
Enregistrement	983,000
Contr. indirect.	1,981,000
Postes	295,000
Soit 3,259,000	

Déduction qui ramène au chiffre de... indiqué plus haut 2,291,000

Comparativement aux recouvrements du mois de février 1879, l'augmentation est de 4,956,000 francs pour le mois de février 1880.

La recapitulation donne pour les deux premiers mois de 1880 une plus-value totale de 7,709,000 francs sur les prévisions de l'année en cours, et une plus-value de 11,408,000 francs par rapport aux deux premiers mois de l'année 1879.

Circulaire du Syndicat de la marine du Nord. — Après un hiver aussi rigou-

reux et aussi long que celui dont la batellerie vient de souffrir, il eût été préférable de voir le chômage supprimé en 1880. Mais l'urgence de certains travaux projetés par le service des Ponts-et-Chaussées, ne permettait pas d'espérer qu'il en serait ainsi. Le Syndicat de la marine du Nord dont le siège est à Compiègne a recouru à l'obligeance de M. Girard, député du 2^e arrondissement de Valenciennes, à l'effet d'obtenir que la durée du chômage fût limitée à 30 jours, au maximum.

A son avis un chômage plus prolongé eût été la ruine de la batellerie et du commerce. Nous nous empressons de porter à la connaissance des honorables députés, le contenu de la réponse adressée par M. le ministre des travaux publics, à M. Alfred Girard :

Monsieur le député,

Vous avez bien voulu me transmettre, en l'appuyant, une pétition par laquelle le Syndicat de la marine du Nord demande : 1^o Que la durée du chômage des canaux en 1880 soit limitée à 30 jours. Sur le premier point les pétitionnaires recevront cette année satisfaction, sauf sur les canaux de Calais et de la Haute Colme, où la navigation sera suspendue forcément pendant 40 jours, à cause de la nature des travaux à exécuter; les autres canaux et rivières de la région du Nord, ne subiront qu'un chômage de 30 à 31 jours au plus.

Le ministre des travaux publics, H. VARRY.

Bulletin Militaire

LES GRANDES MANŒUVRES DE SEPTEMBRE. Nous avons annoncé que des manœuvres d'ensemble seront exécutées cette année dans le fort de l'Est.

Voici les dispositions relatives à ces manœuvres :

Les divisions seront constituées en infanterie et en artillerie, comme celles qui font partie des corps d'armée manœuvrant réunis. On leur adjoint, en outre, un régiment de cavalerie qui sera fractionné dans le cas où la division opérerait par brigade. Il en sera de même pour l'artillerie, qui comprendra 4 batteries par division ou 2 par brigade.

Le bataillon de chasseurs du corps d'armée manœuvrera avec la division la plus rapprochée.

Toutes les dispositions que nous avons indiquées précédemment seront appliquées sauf les différences suivantes :

Il n'y aura pas d'artillerie de réserve, ni de génie, ni de mulets porteurs d'armes ; les officiers de réserve des services administratifs ne seront pas convoqués ; la durée des manœuvres ne sera que de neuf jours dont deux jours de repos.

ROUBAIX-TOURCOING

et du Nord de la France

CONSEIL MUNICIPAL DE ROUBAIX

Séance du 12 Mars 1880.

PRÉSIDENCE DE M. CH. DAUDET, MAIRE.

Absents : MM. Scrépel, Famechon, Labbe-Copin, Thélin, Legrand, Willem et Vienne, empêchés.

Le Conseil nomme les trois commissions suivantes :

JARDINS ET PROMENADES

MM. Willem, Labbe-Copin et Renaux.

MUSIQUES

MM. Vaissier, Labbe-Copin et Deleportier-Bayart.

ÉCOLE DENATATION

MM. Morel, Flipo et Renaux.

Sur le rapport de la Commission des grands travaux :

Approuve le projet d'établissement d'un égout collecteur depuis le Chemin de fer du Nord jusqu'au Sartel et d'un siphon, sous le canal de Roubaix ;

Vote un crédit de 1,000 francs à imputer sur l'emprunt de dix millions pour l'exécution immédiate des travaux entre la place du Trichon et le Sartel et du siphon sous le canal de Roubaix, et ajourne l'exécution des travaux depuis la place du Trichon jusqu'au Chemin de fer du Nord dont la dépense, évaluée à 170,000 francs, sera ultérieurement imputée sur des ressources ordinaires.

Emet le vœu que M. le ministre des travaux publics veuille autoriser la mise en chômage du bief du Sartel depuis le 1^{er} jusqu'au 31 mai. — Autorise l'administration municipale à faire exécuter les travaux de siphon, soit au moyen d'une adjudication publique, soit, en cas d'urgence dont elle restera jugée au moyen d'un traité de gré à gré avec un entrepreneur ou tâcheron.

Vote, sur la somme à valoir, portée au projet de construction d'un égout collecteur, un crédit de 7,000 francs pour l'acquisition d'une pompe à épuiser et d'une locomobile de 6 chevaux.

Vote un crédit de 5,124 fr. 75 c. à imputer sur l'emprunt de dix millions pour l'intérêt dû au bureau de bienfaisance.

Autorise la cession amiable de terrains aux héritiers Ferret moyennant la somme de 1642 fr. 35 c.

Reçoit l'examen de la commission des musiques la proposition de l'administration de faire construire deux kiosques à demeure sur les auditions musicales au Square Notre-Dame et à la nouvelle promenade de Beaux.

A l'examen de la commission de la voirie le projet de dégrèvement, au moyen d'une ou de deux rues, de l'église Saint-Joseph.

À la même commission la demande de rectification du plan d'alignement dans la rue du Chemin de Fer.

Autorise l'ouverture d'une rue aboutissant normalement à la rue St-Roch, dans le prolongement de la rue d'Isly, au quartier de l'Époule, et ajourne la décision à prendre en ce qui concerne l'ouverture d'une rue prolongeant la rue Droulers.

Sur le rapport de la commission de la voirie présenté par M. Hye.

Décide qu'il y a lieu d'imposer aux propriétaires qui demandent à établir des constructions à l'alignement de l'avenue de Roubaix à Lille, sur les territoires de Croix et de Hiers.

1^o La production des plans et élévations des constructions projetées ;

2^o Un engagement sur papier timbré d'acquiescer, immédiatement après l'échéance des travaux, une réévaluation égale aux droits de voirie en vigueur à Roubaix, et de payer annuellement la somme de un franc par ouverture.

3^o Un engagement régulier de supporter les frais de construction et d'entretien des trottoirs et bordures des trottoirs le long de la maison, suivant les instructions qui seront données par la ville pour l'empierrement ou le pavage de ces trottoirs, des dépenses de nettoyage et d'égout au droit de leur propriété et sur la moitié de la largeur de la rue. Dans le cas où ces travaux de voirie n'auraient pas été exécutés lors de la livraison des pétitionnaires, ces dépenses seront à leur charge et de leur décaissement. En outre, l'autorisation ne sera accordée que si la destination et le caractè-

re des édifices sont en rapport avec le voisinage d'une promenade publique.

Sur le rapport de la Commission des finances présenté par M. Paulin Richard :

Vote un crédit de 4,348 francs 95 c. pour intérêts à payer sur le crédit de 100,000 francs affecté à la construction de l'édifice de la Marine du Nord dont le siège est à Compiègne.

Décide qu'il n'y a pas lieu d'insérer un avis favorable à la demande formée par le Conseil de fabrique de l'église Sainte-Élisabeth à l'effet d'être autorisée à employer la somme de 22,000 francs, montant net des frais de l'acquisition de l'édifice de la Marine du Nord, à l'acquisition d'un grand orgue.

Ajourne l'avis à donner sur la demande de patrimonialisation d'un immeuble appartenant aux hospices, formée par sieur Besdieuville Emile.

Sur le rapport présenté par M. Paulin Richard et sur les explications fournies par M. le Maire :

Décide la création de 10 bourses à l'Institut Sévigné; ces bourses seront mises au concours immédiatement.

Sur le rapport de la commission de la voirie, présenté par M. Deleportier-Bayart :

Décide que des mesures seront prises par l'administration pour faire éclairer à l'huile la partie de la rue dite Pierre-de-Roubaix prolongée.

Le Secrétaire, P. FLIPO.

Le Maire de la ville de Roubaix, à l'honneur de prévenir ses concitoyens que l'ouverture de la Salle d'Asile, Rue de Flandre, aura lieu le lundi 15 mars prochain.

Les inscriptions sont reçues à la Salle d'Asile, à partir de ce jour.

Hôtel-de-ville de Roubaix le 10 mars 1880.

Le Maire, CH. DAUDET.

La commission chargée de l'examen des propositions de loi : 1^o de MM. Alfred Girard, Trystram et plusieurs de leurs collègues ; 2^o de M. Laroche-Joubert et Georges Branne, relatives aux marchés passés par l'Etat (nos 1342-1381-1632), nommé M. Alfred Girard, député du Nord, président.

On n'a pas oublié l'histoire du sacristain de Saint-Joseph, M. Cuvelier, qui était accusé d'avoir enlevé un cadavre de la rue de Tourcoing, venue à la crêpe pour solliciter des secours en faveur d'une indigente.

La vérité est, que la cabaretière, en se retirant, était tombée et s'était très-légerement meurtrie la figure. Mais, comme il s'agissait d'un sacristain, on avait essayé de grossir l'affaire et de la présenter au public sous un jour révoltant.

Le sacristain a comparu, hier, devant le tribunal correctionnel de Lille, qui a entendu la cabaretière et les témoins amenés par elle et par le prévenu.

Après avoir entendu le prévenu, la cabaretière se proposait de demander de gros dommages-intérêts.

Mais, après des débats qui ont duré une heure et demie, le tribunal, convaincu de l'innocence du sacristain, l'a acquitté purement et simplement.

C'est M^e Chesnelong qui défendait M. Cuvelier.

On lit dans la Gazette de Tourcoing :

En regardant sa décision au sujet de l'élection d'un conseiller d'arrondissement pour le canton-Sud de Tourcoing, dans les termes que nous avons relatés hier, le Conseil de Préfecture, a joué un tour de bâton à la candidature conservatrice.

La question des bulletins blancs qui donnaient la majorité absolue à M. Paul Ducrocq, a été écartée. On a fait surgir, celle de la différence de force des suffrages existant entre les listes d'émargement, afin de donner une leur d'authenticité à la candidature de gauche.

Premièrement, on donne au Conseil de Préfecture, le droit de constater la différence entre les suffrages et d'arrêter sur les listes et les bulletins exprimés dans l'urne. Nous avons vu le procès-verbal des opérations électorales; cette particularité est la plus haute importance, n'y était mentionnée d'aucune sorte.

Nous voulons bien croire que le Conseil de Préfecture, a statué en bonne connaissance de cause en admettant même sans le classer dans les moyens avec partialité — mais, alors, à qui imputer la faute d'un malentendu qui fait échouer une candidature qui se serait reproduite au second tour, et avec succès ? Au bureau électoral ?

Un autre malentendu, a induit en erreur, les électeurs et le candidat, en omettant de les renseigner sur les irrégularités des opérations, et en rédigeant un procès-verbal, dans lequel existait une erreur de chiffre, qui a rendu déplorable toute une candidature au parti conservateur.

Mais voyons maintenant la décision du Conseil de Préfecture :

« Le nombre de nombre des votants émargés sur les listes, était supérieur de 28, au total de bulletins de l'urne il a déclaré qu'un nombre égal de voix devait être retranché au candidat de la majorité absolue. Cette réduction est sans conséquence M. A. Liagre ayant réuni les dix-huit voix nécessaires a été proclamé élu de première classe.

TRIBUNAL CORRECTIONNEL DE LILLE. — Dans son audience du 11 mars, le tribunal correctionnel de Lille, a prononcé les condamnations suivantes :

Un an de prison et 10 francs d'amende, à Ed. Ego, ouvrier à l'usine de Fives, pour vols au préjudice de cet établissement.

3 mois à Ed. Longuepée, pour rébellion et menaces de mort envers le sous inspecteur de police de la ville de Lille.

Trois mois à P. Baesens, Aug. Messine, Alp. Bonne, de Wattrelos, pour injures et coups au sieur Louis D..., qui passait inoffensivement près d'eux, dans la soirée du 28 février.

Un mois de correction au jeune B. D..., d'Houplines, âgé de 15 ans, pour vols au préjudice d'un friandier de notre ville, chez lequel il était en apprentissage.

CHEMIN LATÉRAL GAUCHE DE LA VOIE FERRÉE DE TOURCOING A MENIN

Nous, Maire de la ville de Tourcoing, Vu la délibération, en date du 14 février 1879, par laquelle le conseil municipal a autorisé l'ouverture de la voie ferrée de Tourcoing à Menin (côté gauche) partant de la rue de Moutreux et se prolongeant jusqu'à la limite de l'ancienne commune de Menin.

Vu le plan à l'appui de cette délibération ; Vu l'ordonnance réglementaire du 23 août 1838 ;

Vu le décret du 25 mars 1852, art. 1^{er} et 2^e ;

Vu l'arrêté, en date du 26 décembre 1879, par lequel M. le Préfet du Nord, ordonne une enquête de trois jours sur l'utilité publique du projet et nommé Commissaire à l'effet de recevoir, s'il y a lieu, les déclarations des habitants, M. Dhalluin, conseiller d'arrondissement à Linselles.

DONNONS AVIS

Que l'avis d'enquête ci-dessus visé sera déposé, pendant quinze jours, du 6 au 20 mars courant, au secrétariat de la Mairie, afin que chaque habitant puisse en prendre connaissance ;

Que l'avis d'enquête de ce délai, c'est-à-dire les 22, 23 et 24 mars, M. Dhalluin, nommé commissaire-enquêteur, ainsi qu'il est dit ci-dessus, recevra de 2 heures à 4 heures

de relevés, dans une des salles de la Mairie, les déclarations des habitants sur l'utilité publique du projet.

Le présent avis sera publié à son de caisse et affichés aux lieux accoutumés, pour que nul n'en ignore et afin que cette publication soit connue de tous les habitants des arrêts communaux qui ont été désignés.

A l'Hôtel-de-Ville, le 6 mars 1880.

V. DERVAUX, adjoint.

— SAINT-OMER. — Nous avons déjà annoncé le voyage de notre concitoyen M. A. de Neuville, à Londres. On sait qu'il y est resté pour terminer le tableau : La Défense de l'Église, épisode de la guerre du Zululand, et peindre d'après nature les têtes des principaux personnages.

Il y a eu, à l'occasion de la vente de ce tableau, le duc et la duchesse de Gonthaut, lui ont fait l'honneur de venir voir son tableau dans la galerie de Five Arts Society dans Bank Street, où il met la dernière main.

La Reine Victoria avait d'abord télégraphié qu'on lui enverrait le tableau à Windsor, à cause de la difficulté qu'aurait offerte le transport d'un tableau de plusieurs mètres de longueur, elle ne l'a vu qu'au quartier à Buckingham Palace, ou elle est venue pour un lever » qui a eu lieu le matin.

— HAZEBROUCK. — La Cour de cassation, dans son audience d'hier, rejette le pourvoi de Emile-Charles Gouvaert, condamné à la peine de mort, par arrêt de la Cour d'assises du Nord, du 29 février 1880, pour assassinat.

— Avant-hier, une dame anglaise qui venait d'Amiens, s'aperçut, étant dans le train, qu'elle avait laissé à la gare de cette ville, sa sacoche renfermant mille livres sterling.

— A son arrivée à Boulogne elle fit télégraphier à la gare de départ, d'où il lui fut répondu, que les 25,000 francs qu'elle avait oubliés avaient été retrouvés et étaient tenus à sa disposition.

On essaiera en vain de louer l'acte accompli par l'auteur de cette trouvaille, car de tels faits sont au-dessus de tout éloge quel qu'éclatant qu'ils soient.

— DOUAI. — Un des vétérans de la cause royale, M. Peilleux, avocat à la Cour d'appel de Douai, est décédé jeudi dans cette ville.

Etat-Civil de Roubaix.

DÉCLARATIONS DE MARIAGES du 12 mars. — M. L. Lamoignon, rue des Longues-Haies, cour Flamencourt, 9. — Hermance Verghet, rue de Mouvaux, cour du Lapin noir, 5. — Hélène Lamoignon, Grande-rue, cour des 17. — Victor Sturbaut, rue de la Balance, 47. — Augustine Dujaunoy, rue Daubenton, 25. — Céline Lamoignon, rue des Angles prolongée, 22. — Anne Lamoignon, Clotilde Bettelemioux, rue du Pile, maison Wainin, 4. — Joseph Lamoignon, rue Jacquart, 74. — Henri Gaudin, rue de la Fontaine, 14. — Georges Motier, rue du Grand-Chemin, 55.

DÉCLARATIONS DE DÉCÈS du 12 mars. — Sidonie Motier, ans, cabaretière, rue du Fontenoy. — Laure Defrennes, 2 ans, rue de Banque, 8. — Auguste Mouraux, 25 ans, représentant de commerce, rue de la Cour, 25. — Emile Lerberghe, 4 mois, rue de la Vendotte, maison Germain, 15. — Eugénie Vanleynseele, 2 ans, grande rue de l'Avocat, 6. — Marie Follet, 17 ans, couturière, rue Docréme, 43. — Marie Lamoignon, 17 ans, rue Turgoi, cour Vandorpe. — Marie Watteau, 75 ans, ménagère, sentier du Ballon. — Marie Vanseymortier, 2 ans, rue de Flandre, 45.

Obituaire.

Les amis et connaissances de la famille FONTBLET-LOCHET, qui par obituaire du décès de M. MARIE-MARGUERITE-HELOISE LOU-CHET, décédée à Lens, le 12 mars 1880, dans sa 68^e année, ont l'honneur de vous adresser le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister aux CONVOI et SERVICE SOLENNELS qui auront lieu le mercredi 17 courant, à 10 heures 1/2, en l'église de Lens (France). L'assemblée à la maison mortuaire, voisinage du Nouveau-Jeu, à 10 heures.

Les amis et connaissances de la famille DESPLANQUE-MULLIE, qui par obituaire du décès de M. DESPLANQUE-MULLIE, décédé à Hérives, le 13 mars 1880, à l'âge de 76 ans, sont priés de bien vouloir assister aux CONVOI et SERVICE SOLENNELS qui auront lieu le lundi 15 mars, à 9 h. 1/2, en l'église d'Hérives. L'assemblée à la maison mortuaire, à la ferme Desplanque-Bernard, près la Place.

UN OBIT SOLENNEL ANNIVERSAIRE qui sera célébré en l'église Notre-Dame, à Roubaix, le lundi 15 mars 1880, à 9 heures 1/2, pour le repos de l'âme de M. ANNE-MARIE THIERFRET, veuve de Monsieur ISIDORE HIER, décédé à Roubaix, le 20 mars 1879, à l'âge de 89 ans. — Les personnes qui, par obituaire, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

UN OBIT SOLENNEL DU MOIS sera célébré en l'église Saint-Joseph, à Roubaix, le lundi 15 mars 1880, à 9 heures 1/2, pour le repos de l'âme de Monsieur LOUIS VANDAMME, époux de Madame ANNA VILLAYES, décédé à Roubaix, le 13 février 1880, à l'âge de 25 ans. — Les personnes qui, par obituaire, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

UN OBIT SOLENNEL DU MOIS sera célébré en l'église Saint-Joseph, à Roubaix, le lundi 15 mars 1880, à 9 heures 1/2, pour le repos de l'âme de Monsieur OSCAR-LOUIS MEURISSE, négociant, époux de Madame ROSE ANEST, décédé subitement à Roubaix, le 13 février 1880, dans sa trente-neuvième année. — Les personnes qui, par obituaire, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

Belgique.

— NAMUR. — M. J.-M. Dohet, membre de la Chambre des représentants pour l'arrondissement de Namur, bâtonnier de l'ordre des avocats, ancien échevin de la ville de Namur, chevalier de l'Ordre de Léopold, est mort mercredi, à onze heures, administré des Sacraments de l'Église.

— TOURNAI. — Les armoirs épiscopales de Mgr Du Roussaux, évêque d'Haménil, ont pour auteur M. le baron J. Béthune d'Ydevalle, le grand artiste chrétien.

L'écu de d'azur à la croix fleuronée d'or, chargée, en abime, d'un quatre-feuilles de gueule d'or, au Sacré-Coeur de Jésus de carnation, enflammé et rayonnant d'or ; au premier canton, le monogramme de Marie, d'argent couronné d'or. La devise porte le texte d'évangélique : Pax vobis.

C'est son Eminence Mgr le cardinal Dechaamps qui sacra Mgr Du Roussaux dans la modeste enceinte de la chapelle du Petit-Séminaire de Malines.

La députation envoyée par le Chapitre de la cathédrale de Tournai pour assister au sacre de Mgr Du Roussaux, sera composée de Mgr Ponceau, doyen du Chapitre, de M. le vicaire général Bouvry, et de M. le chanoine Bouvry, ancien officier de réserve.

Le banquet aura lieu dans le grand salon du Petit-Séminaire, à Malines, et sera présidé par Son Eminence le cardinal Dechaamps.

Assistés après la solennité de son sacre, Mgr Du Roussaux se propose de faire un pèlerinage à la Vierge de Montigny ; Sa Grandeur se rendra ensuite dans sa ville natale, où elle ira aussi acquiescer une lettre de dévotion au sanctuaire de Notre-Dame de Hal, sa protectrice et sa patronne.

Monsieur ne sentira le Journal que le vendredi 12, jour de la fête de Saint-Joseph, par le train de onze heures.

Sa Grandeur se rendra à l'évêché pour réviser les habits pontificaux. Le Chapitre et tout le clergé de la ville épiscopale ira chercher Monsieur à la porte de l'évêché pour l'introduire processionnellement à la cathédrale.

Le 7^e des fractions de grâce sera chanté à 11 heures 1/2. MM. les curés de la ville ont été invités à l'annoncer ce jour, dimanche prochain, et à engager les fidèles à y assister.

FAITS DIVERS

— Jeudi ont commencé à l'École des Beaux-Arts les premiers concours pour les grands prix de Rome. Le nombre de ces prix varie tous les ans : celui de 1880 est de quatre : peinture, architecture, gravure et sculpture.

— Une réunion au profit de l'œuvre d'écarter des écoles libres aura lieu mardi soir 16 mars, 6 heures 1/2 précises, au cirque d'été (Champs-Élysées) sous la présidence de M. Chesnelong, sénateur.

Après une allocution du président, on y entendit le rapport sur les travaux de l'œuvre, fait par M. Denys Cochin, et un discours du duc de Broglie.

— Le Muséum d'histoire naturelle de Paris vient de faire venir de Nantes plusieurs milliers d'arbres et d'arbustes estimés à réparer les dégâts causés par l'hiver extraordinaire de 1879.

Le labyrinthe présente en effet, l'aspect d'un bois sur lequel le feu aurait passé. Le cédre historique et les autres sujets de cinquante ans ont été détruits de toutes les branches détruites. Les espèces rares complètement gelées et mortes se comptent par centaines.

— Depuis quelques temps M. Macé, chef du service de sûreté, recevait de nombreuses plaintes des grands magasins de nouveautés de Paris, qui voyaient leurs étalages dévalisés par un grand nombre de pickpockets. Ceux-ci profitaient de la foule, levait des foules de marchands, ou bien encore de nombreuses pièces d'étoiles.

— M. Macé fit surveiller les abords de ces grands magasins, et bien lui en prit ; car, à huit heures du soir plus de cinquante individus, hommes et femmes, furent écroués au dépôt de la préfecture de police. — Dans l'espace d'une demi-heure, quatre de ces malfaiteurs furent arrêtés dans les magasins du soir.

— Un étrange et grave accident s'est produit soudainement hier soir, vers cinq heures et demie, dans la fabrique de brosses de MM. Reans et fils à Paris. — Douze ouvriers étaient occupés dans le sous-sol à faire fondre de la paraffine à l'aide de la flamme du gaz. L'atmosphère s'imprégnait d'un mélange de vapeurs lourdes et d'émanations igniphériques ; les ouvriers ne s'en étaient pas aperçus quand, en un instant, huit d'entre eux, tombant sur le sol, furent enflammés. — Leurs quatre compagnons s'efforcèrent d'appeler du secours. On accourut aussitôt et l'on parvint à les retirer à demi suffoqués déjà. Des soins leur ont été prodigués et les blessés n'ont pas tardé à les rappeler à la vie.

— Dans sa séance de samedi dernier, le comité de la presse française pour les inondés de Murcie et les pauvres de France, a décidé qu'un acompte de 500,000 francs serait réparti entre les provinces de cette somme, le journal Paris-Mercure figure pour 200,000, et la fête de l'Hippodrome pour 40,000 francs. Jeudi, les délégués du comité de la presse française, MM. de Mortier, ont eu l'honneur d'être reçus par M. le marquis de Molins, ambassadeur d'Espagne, et de remettre entre ses mains la somme de 100,000 francs, part afférente aux inondés espagnols. Cette somme sera remise par les mêmes délégués, moitié au préfet de la Seine pour les pauvres de Paris, moitié à M. le ministre de l'intérieur pour les pauvres de France.

— L'Académie française, dans sa séance tenue jeudi sous la présidence de M. le duc d'Aumale, a reçu communication d'une lettre de M. Roussie, avocat à la cour d'appel de Paris, qui pose sa candidature à la succession académique de M. Jules Favre. L'académie a décidé de décider l'académie destinée à pourvoir à la vacance du fauteuil du célèbre orateur aura lieu le 23 mai prochain. Ce fauteuil est le ving-neuvième.